
   2020/6/28 HCC 主日崇拜       2024/09/15 
 

主要讀經及其他應用經文: 馬太福音 28:16-20 
 

1.馬太福音 28:16-20  v16 十一個門徒往加利利去,到了耶穌約定的山上.v17他們見了耶穌就拜他,然
而還有人疑惑.v18耶穌進前來,對他們說:「天上地下所有的權柄都賜給我
了」,v19所以,你們要去,使萬民作我的門徒,奉父、子、聖靈的名給他們施洗,v20

凡我所吩咐你們的,都教訓他們遵守,我就常與你們同在,直到世界的末了. 
 

2.路加福音 12:48惟有那不知道的,做了當受責打的事,必少受責打;多給誰,就向誰多取;多託誰,就向誰
多要. 

 

3.馬太福音 6:21因為你的財寶在哪裏,你的心也在哪裏. 
 

4.哥林多後書 9:11-13你們必凡事富足,能多多施捨,使人藉着我們而生感謝 神的心.因為辦這供給的
事,不但補聖徒的缺乏,而且使許多人對 神充滿更多的感謝.他們從這供給的事
上得了憑據,知道你們宣認基督,順服他的福音,慷慨捐助給他們和眾人,把榮耀
歸給 神. 

 

講道題目: 教會使命 

講道牧師: 王天健牧師 
 

前言: 
 

我們今天要正式啓動新大樓的整修工作,也是預備大家為所需要的經費禱告,求 神供應,並且感動弟兄

姐妹喜樂慷慨的奉獻.我們都明白教堂不等於教會.教會沒有教堂仍舊是教會!教堂(大樓或建築)是教

會事工的硬體設備,它是重要的工具,但是整修教堂不是教會的使命.我們應該要問而且要明白主耶穌

給教會的任務是什麽?使命是什麽？新大樓的整修跟教會的使命有什麽關聯呢?主耶穌在馬太福音 28: 

16 -20(經文一)交待所有基督徒和教會要落實的使命.這段經文的 19到 20節關鍵詞就是「作門徒」.

這是耶穌給教會及每一個基督徒的命令.門徒就是跟隨者、學生.所以「使萬民作我的門徒」就是要使

人成爲跟隨耶穌的人,做耶穌的學生.曉士頓中國教會的網頁有一個歡迎新朋友的部分,上面清楚的表

明我們的使命:「我們教會的使命是在萬民中塑造愛 神及愛人的耶穌基督的門徒」.這是 HCC 的任務,

是每年事工的核心.我們有沒有去塑造耶穌基督的門徒?我們如何更有效的落實這個福音的大使命?我

們如何把人帶到耶穌的面前,幫助他們成長、接受裝備、成爲愛 神愛人的門徒,然後使他們也繼續傳

承落實這個福音的使命,代代相傳,人人被差派,這是我們教會要持續不斷努力的目標. 
 

只要我們還活在這世上,我們的言行舉止就要見證耶穌基督的福音.有一天當我們被接到天上,在 神的

面前與歷世歷代的眾聖徒一同敬拜、團契、榮耀 神.那個時候,在天上不會再有宣教、不會再有傳福

音的需要、不會有社區關懷、以及本地宣教的事工.因爲在天上,那裏只有信靠跟隨耶穌基督的門徒,

沒有還不認識 神的人.所以教會在地上一天,我們在世上還有一口氣,使萬民做主的門徒,就是我們不

間斷的首要工作. 
 

一、權柄 (馬太福音 28:18) 
 

馬太福音 28:18(經文一),權柄指的是能力與權利,説白了就是你可以隨心所欲.耶穌擁有絕對的權利與

能力,可以在天地成就祂的旨意,沒有任何人可以攔阻或者抵擋,更沒有人可以過問與挑戰.所以耶穌的

意思就是我掌控一切,統管萬有!所以我們做爲跟隨這位擁有絕對統治力和完全的能力的主耶穌的門

徒,我們必須完全的服從、完全信靠掌權的耶穌基督.祂要我們去使萬民做祂的門徒,那麼我們就沒有任

何推脫不做、討價還價、與偷懶的空間.我們是奉耶穌大有能力的名,承辦耶穌交辦的工作.耶穌要問我

們的是:我們有沒有去做?我們有沒有認真?我們有沒有忠心?我們有沒有熱忱? 
 

我曾經在大學時代傳福音給我的同學 Chris Russell.他本來是一個回教徒,信主後經過讀經與禱告.在短
短的一個月之內,就聚焦在 神福音的大使命,因為有極大的感動 神呼召他要馬上去聖經學校受裝備,

要向同胞伊朗人(波斯人)傳福音,而且首先從他的家人和親戚開始.他希望向海外的伊朗人傳福音,甚
至將來能和伊朗的基督徒教會聯合.所以暑假之後,他就決定休學.他覺得 神給他清楚的呼召,不能延
宕,馬上要開始.從聖經學校畢業之後,他開始傳福音,到今天已經將近 30年了,從不間斷致力於向伊朗
人傳福音.為了更有效的傳福音,縱然他人在美國,他幾乎從網路上銷聲匿跡.為了避免逼迫和挑戰、為
了福音的緣故、為了更有效落實 神給他的使命與呼召,他可以放棄與多年的朋友的聯絡.但希望我在
想到他的時候,為他伊朗福音的事工多禱告. 
 



弟兄姐妹:我們有沒有一顆願意爲主的心?願意被差遣被裝備嗎?不是會不會,而是要不要?去不去?做不

做?福音的廣傳,建立門徒的工作是來自天地權柄的耶穌的命令,也因耶穌的同在而可以落實成功.在大

使命中我們來看行動的重要! 
 

二、行動 (馬太福音 28:19-20) 
 

馬太福音 28:19-20(經文一)有三個分詞,代表的三個動作是我們要落實大使命的關鍵.它們是「去」,「施

洗」,和「教導」.我們今年中文事工的主題:「裝備工人,前進禾場」.教會希望開始積極主動的把福音

帶到我們周遭的社區鄰舍.我們去,而不是坐在這個地方等人來教會.人在哪裏,我們就去到那裏.去認識;

去關心;去建立關係;去把耶穌基督的好消息分享傳揚!HCC去年底做了一個人口分佈圖的調查,根據我

們得到的資料,在教堂周圍的五個區號裏面,有一萬個華人.這還不包括住得比較遠,但是到我們附近工

作求學的人.這些是 神給我們的禾場,還不包括周遭的其它萬民萬族的鄰舍靈魂.都是我們要去帶領做

主門徒的對象.不但要把福音傳給他們,也要給他們施洗,因爲洗禮是信仰的表現.人不是因爲受洗而得

救,但是得救跟隨主的人是應該必需受洗,因爲他願意順服聽從耶穌的吩咐.所以我們看重受洗.但是

HCC 教會並不隨便,我們有洗禮班、有長老的面談、有長執會的投票、有弟兄姐妹一起的見證參與.

因爲一個罪人願意透過洗禮公開表明信靠 神的心志,是何等的喜樂寶貴.這是耶穌的吩咐,是成爲跟隨

主的第一個要順服的功課,奉父、子、聖靈的名給他們施洗. 
 

剛信耶穌的門徒在受洗之後就開始需要教導:如何跟隨耶穌?如何謹守耶穌的教導?爲什麽要委身教會?

爲什麽要成長接受裝備,然後再去帶領更多的人信主,作主的門徒?這些都需要教導!一對一、小組、團

契、主日學、講道…各種教導的方式,這些都是裝備 神的門徒,成爲 神的工人的途徑.所以福音的工作

不是只有帶人相信耶穌而已,還必須教導他們,讓他們也可以有一天教導別人.去、施洗、教導,這三個

行動都是落實教會使命的要素,缺一不可! 
 

三、應許 (馬太福音 28:20b) 
 

擁有權能的耶穌基督差派我們這個使命,祂沒有讓我們赤手空拳去靠自己奮鬥.馬太福音 28:20b(經文

一),掌管天地的主要天天與我們同在,我們天天傳福音、天天靠主活、天天愛我們的鄰舍同事,主耶穌

應許保證天天與我們同在.這代表祂的能力、祂的聖靈、祂的平安、祂的智慧要隨時隨地、無時無刻

都保守安慰與我們同在.所以我們去使萬民做主的門徒並不孤單、不無助、不懼怕.縱然我們爲主的緣

故被逼迫,甚至關在監牢裏,但是我們可以像保羅和西拉歌唱讚美 神.我們可以像初代教會的信徒在羅

馬競技場當中,視死如歸.在獅子猛獸前,仍然禱告唱詩讚美主.因爲主耶穌應許我們,祂與我們同在直到

世代的終結,祂永遠不撇下我們.這個應許不是空泛的保證,這是出自有天上所有權柄的主宰的口.主耶

穌説到做到!世世代代的聖徒都經歷在逼迫中仍然有主同在的喜樂和安慰. 
 

Farshid Fathi是一位伊朗牧師, 2010年被伊朗當局關了 5年,在被關之前建立了 20幾間教會.他被關在
伊朗一間很有名的監獄,因為裡面關了許多有名的政治犯,是一個非常難熬的監獄.在被關的頭幾年是
被隔離自己獨處的,在後面幾年才有機會跟其他囚犯見到面.他在被釋放之後,接受采訪問到,為什麼他
在被關的 5年之後,他的樣子沒有像其他政治犯或者出獄人的那種被折磨、摧殘後顯出憔悴的面容與
衰老?秘訣是甚麼?他說:在監獄裏非常的黑暗(不清楚黑暗指的是獨處房間沒有光線的黑暗,還是內心
裡煎熬的黑暗),但是他經歷了聖靈給的恩典,讓他有完全不一樣的體會.他説這樣聖靈的經歷跟他在坐
牢之前比較是完全不一樣等級的.在監獄之中,因著聖靈的恩典與平安,使他有力量可以渡過牢獄的日
子.所以出獄之後,他的臉色、喜樂的表情與一般人沒有甚麼兩樣.因為 神的同在,聖靈的恩典與經歷.

耶穌與我們同在,直到世界的末了!這個應許是真實的! 
 

教會的使命是使萬民作耶穌的門徒,透過「去」、施洗」、和「教導」來領人歸主,並且委身基督、委

身教會、接受裝備、造就塑造更多愛 神愛人的門徒.HCC 的使命跟新大樓改建有什麽關係呢?教會在

2020 年的時候確認了新的願景,「成為一個都市型華裔教會,透過裝備、差派、和植堂,在休斯頓市中

心地區用福音來影響所有我們生活中的人群,不論是中國人或是其他族裔」.教會提出了八個落實願景

的目標,呼應裝備、差派、和植堂的動作.第一個教會的共識就是需要擴建整修現有的場地,來更有效的

服事我們的會衆,特別是我們的下一代,兒童與青少年.但是 神卻奇妙又突然的在去年一月底的時候給

了我們可以競標購買隔壁大樓土地的機會.因為它比我們原本自己擴堂整修的計劃規模更大,所以大

家去年在決定過程中一起尋求 神的心意,衆人以爲的確是 神的帶領與供應,於是我們一起憑著信心

奉獻,買下了隔壁十英畝的土地和比我們教堂大三倍的大樓.緊接著就是根據新大樓有新的總體設計

規劃,教會的許多專業的弟兄姐妹,不辭辛勞的參與設計事務所溝通設計. 
 



我不知到大家對新大樓有什麽想法感受?但是我們在設計規劃的時候,馬上就發現我們原來最早期的

考量根本無法滿足新的規劃新的空間.需要整體從新的角度來考慮.也就是説我們不但要評估教會現

在的需要,還要考量未來假如教會成長了兩到三成的話,我們的空間要怎麽利用?如何讓我們的空間可

以成爲外展傳福音的平臺?這麽大的大樓在週間的時候,如何可以裝備造就弟兄姐妹?如何可以成爲其

它機構和教會的祝福?如何可以更有效服務及幫助社區的需要?這些問題就需要更多瞭解我們現在有

哪些事工?我們未來可以發展那些新的事工?新的場地大樓可以如何使我們現有和未來的事工更如虎

添翼?簡單的說,新的空間與設施代表我們要做更多新的事;要開發更多新的事工來落實 神給我們的

使命. 
 

所以我個人對新大樓的感受:一方面是興奮與期待;另一方面卻是對 神更多的敬畏和慎重.因爲聖經告

訴我們:多給的要多收,路加福音 12:48(經文二).五千兩的要做五千兩的事!我們原來好比是一千兩的做

一千兩的事,但是今天 神給我們三倍多的空間,那麼我們更要去外展接觸比以前三倍多的人!我們不能

做無用的僕人!如果為我們自己的舒適、欣賞、和讚嘆,這筆龐大的經費根本不應該花!神為什麼給我

們這樣的機會和產業呢?難道不是要跟每一個教會要搭上關係嗎?我們准備好了嗎?我們需要做哪些事

工上的調整,更有效、有策略的進入禾場,使大學城、醫療中心、和周遭的鄰舍可以聽見福音呢?我們

可以與哪些機構和教會合作一起把福音廣傳休士頓市中心呢?這些都是新大樓、新空間給我們的挑戰! 
 

所以弟兄姐妹:你預備好了嗎?你願意參與現在既有的福音工作嗎?你願意一起來計劃思考如何外展我

們的社區和教堂附近的華人群體嗎?教會需要你的想法,你的投入,你的禱告,你的委身,你的奉獻!教會

上週開始每個月的第二個主日下午在新大樓有全教會禱告會.我希望更多人來參加一起禱告.我們不

是只要為錢禱告;我們要為教會的復興禱告;為我們傳福音的心志和動力禱告;為更新我們各項事工、裝

備、外展、團契統統需要禱告.請大家預留時間一起參與下個月第二週的全教會禱告會!也請大家參加

每週三晚上綫上的中文禱告會!我們不會只爲新大樓禱告,我們要為華語和粵語的各項事工禱告,也為

英文事工禱告!請大家也把這每週的禱告會放在優先!我們需要求 神的能力和聖靈的工作來使 HCC

教會的事工更有果效,可以爲主結出更多的果子. 
 

結語 
 

教會的使命需要我們委身:委身禱告、委身參與、而且要委身奉獻.感謝主，去年 神感動許多弟兄姐妹

樂意奉獻一千萬的現金購買土地大樓.這個在華人教會中是已經蠻罕見的見證了,因為很多弟兄姐妹非

常積極的在財務上參與買地的工作.但是我們今年在面對新的大樓整修的經費上,需要所有的弟兄姐妹

一起投入!我們需要募款一千八百萬,扣掉我們假如賣地的錢,大概還要募款一千三、四百萬.錢多少是一

回事,但是我們希望看到更多的弟兄姐妹一起在奉獻的事上來委身參與.每一個人照著你的能力和你的

感動來奉獻.心態在 神面前是正確的,兩個銅板的奉獻比百萬的施捨更得 神的喜悅稱讚!你願意嗎?教會

兒童事工的傳道,從去年年底開始鼓勵兒童們參與奉獻的事工.告訴孩子們父母給的奉獻前和零用錢,問

他們願不願意奉獻在改建新大樓的事情上?從去年到現在,孩子們的奉獻大概是五十元到兩百元,雖然數

目很少,但是卻是他們甘心樂意在 神面前的奉獻和心志! 
 

主耶穌在馬太福音 6:21(經文三).弟兄姐妹都關心教會建堂的進展,更關心我們的福音工作.不過,我們的

財寶卻還沒有到位.既然大家去年一致決定要買新地和新大樓,我們在金錢的奉獻上就人人有責.特別在

經常性的奉獻上,我們需要比以往增加百分之十,才能應付我們現在同時營運兩棟大樓的開銷.這是我們

財務同工給我們的提醒.所以請大家繼續忠心喜樂的奉獻!哥林多後書 9:11-13(經文四),這是一個極爲寶

貴的應許,神給我們財務上的富足,目的是要我們多多的施捨,好讓教會的事工可以幫助更多的人,以至於

更多的人把榮耀歸給 神.我們有沒有在奉獻的事上經歷 神的祝福與供應呢?當我們樂意奉獻的時候,我

們有沒有看見更多對 神感謝的見證呢?我們自己有沒有更經歷 神豐富的供應,以至於我們自己的需要

被 神的補足,並讓我們在當中有喜樂呢? 
 

OMF International 海外基督使團在新加坡買樓有一個美好的見證: 

幾年前,海外基督使團想要買一棟大樓做為總部.他們認為新加坡是一個可進可退,好而且靈活的地方,不
但可以接待從西方來支持他們的弟兄姊妹,也可以裝備、差派、支援許多 神在東南亞的工作.但是理想
地點的大樓中心是很多領事館所在之處,要價一億五千萬美金.他們就跟賣方談聯絡,當對方知道他們是
宣教機構,就折價以一億賣給 OMF.但是後來 OMF只能募款到八千多萬,覺得這個機會沒有希望了.沒有
想到,結果對方居然說成交,以八千萬買下那棟大樓.這是 神的供應與預備!所有參與的人也為 神發出讚
嘆!也代表 OMF現在與未來的工作是何等的重要!有更多責任在他們身上! 
 

讓我們在新大樓的事情上,一起來委身現有的事工、更多的禱告、委身奉獻.經歷看 神如何供應、祝福、



垂聽並回應.不但我們自己蒙福,我們的教會也為主得著更多的靈魂! 


